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ВОДИТЕЛЬ СБИЛ ПЕШЕХОДА 
ИЗ‑ЗА СОЛНЦА

НА АТОМНОМ ТРЕЙЛЕ 
В ОБНИНСКЕ МЕДИКИ 
ОКАЗАЛИ ПОМОЩЬ ДВУМ 
УЧАСТНИКАМ

В ДТП С АВТОБУСОМ 
СОРВАЛО ДВА РЕЙСА

На этой неделе на пересечении проспекта Ле-
нина и улицы Славского случилось ДТП с постра-
давшим. По информации начальника отделения 
административной практики Госавтоинспекции 
ОМВД России по городу Обнинску Натальи Хо-
лостенко, 69‑летний водитель Лексуса, двигаясь 
в направлении проспекта Ленина, не предоста-
вил преимущество в движении 59‑летнему муж-
чине, который шел по нерегулируемому пеше-
ходному переходу, и сбил его. С ушибами мягких 
тканей плеча, колена и голени пострадавшего 
доставили в КБ № 8.

Признаков опьянения у водителя выявлено не 
было. Он уверяет, что не заметил пешехода из‑за 
того, что его ослепил солнечный свет. Пока по 
данному факту проводится административное 
расследование и степень вины водителя будет 
зависеть от степени телесных повреждений по-
страдавшего. Ждут заключение медиков.

В Обнинске прошел традиционный Атомный 
трейл. Спортивное мероприятие собрало ре-
кордное число участников —  800 человек, вклю-
чая 200 детей. Даже циклон «Патрик», который 
накрыл дождями и ветром всю Калужскую об-
ласть, им не смог помешать.

Безопасность участников обеспечивала бри-
гада скорой помощи КБ № 8. Медики дежурили 
до последнего финишёра.

«Оказали неотложную помощь двум девушкам, 
первой, с ушибом левого коленного сустава, из 
Боровска, от транспортировки в травмпункт от-
казалась. Второй —  с ссадиной правого бедра, 
обработали, побежала дальше, больше обра-
щений не было», —  рассказала фельдшер СМП 
Юлия Царух.

11 октября в Обнинске произошло необыч-
ное ДТП, сорвавшее два рейса муниципального 
автобуса. На Привокзальной площади водитель 
маршрутного такси оставил машину у платфор-
мы, не поставив на ручной тормоз.

Маршрутка покатилась самостоятельно за-
дним ходом и врезалась в лобовую часть авто-
буса, помяв и поцарапав ему передний бампер 
и панель фар.

«В результате потерянного времени на оформ-
ление ДТП сорвано два рейса», —  сообщили 
в ОПАТП.

В деньгах Шапша купался, конечно же, 
фигурально —  он озвучивал цифры, на 
которые вышла и еще только планирует 
выйти область в ходе диверсификации 
своей экономики. Цифры эти внушают 
уважение уже сейчас, а в среднесрочной 
перспективе и вовсе выглядят соблазни-
тельно.

Так, выступая на Форуме, глава Ка-
лужской области рассказал, что на тер-
ритории региона сегодня действуют 
порядка 70 предприятий, так или иначе 
связанных с фармацевтикой. Все они 
объединены в соответствующий кластер, 
получающий всемерную поддержку со 
стороны региональных властей, а также 
известный «промоушен» со стороны фе-
дерального правительства.

По итогам прошлого года эти 70 пред-
приятий выпустили продукции на сум-
му свыше 70 млрд. руб лей! Это почти 
15‑кратный рост за 10 лет. Что очень 
важно —  часть препаратов заместила 
импортные, с поставками которых с фев-

раля 2022 г. начали возникать некоторые 
перебои. Среди лекарств, которые про-
изводятся на территории калужской об-
ласти есть и те, что входят в категорию 
ЖНВ (жизненно важный и важнейшие 
лекарственные препараты).

Владислав ШАПША, глава Калуж-
ской области:

— 10 лет назад кластер начинал-
ся с нескольких предприятий. По 
сути у нас осуществлялась только 
упаковка лекарств. Сегодня это 
70 заводов, которые занимаются, 
в том числе, полным циклом про-
изводства фармпрепаратов. От 
разработки и изготовления самих 
лекарственных субстанций до до-
клинических и клинических иссле-
дований и производства лекарств. 
За 10 лет нам удалось в 14 раз 
увеличить объем производимой 
продукции.

По данным на осень‑2023, в Калуж-
ской области выпускается 230 наиме-
нований лекарств и медицинских из-
делий, включая препараты для лечения 
заболеваний пищеварительного тракта, 
нарушений обмена веществ, сердечно‑ 
сосудистой, нервной и  дыхательной 
систем. И это далеко не предел. В на-
стоящее время порядка 50 препаратов 
находятся на разных стадиях разработки, 
некоторые —  уже в стадии клинических 
исследований.

А вишенкой на торте фармацевтиче-
ского кластера должна стать ядерная ме-
дицина. Калужская область в свое время 
стала первым субъектом Российской 
Федерации, на территории которой офи-
циально появился наукоград —  некогда 
единственный в стране. Город Обнинск —  
как первый город планеты, где была за-
пущена атомная энергостанция, не мог не 
стать центром ядерной науки, изучения 
«мирного атома». В настоящее время он 
претендует на статус центра ядерной ме-
дицины —  отдельного направления в фар-
мацевтике и здравоохранении, ориенти-
рованного на производство и примене-
ние радионуклидных препаратов в диа-
гностике и лечении, а также применении 
дистанционной лучевой терапии.

Ситуацию в ближайшем времени дол-
жен буквально перевернуть запуск круп-
ного и ультрасовременного завода ядер-
ных фармпрепаратов, в строительство 
которого будет инвестировано (большая 
часть —  уже) 12 млрд. руб лей. Чтоб вы по-
нимали: на эти деньги Обнинск мог бы 
безбедно жить два года, и еще хватило 
бы три каменных школы с нуля построить.

Владислав ШАПША:
— Всё шире в практику лечения 

входят радиофармпрепараты. 
Изотопы для них готовят наши 
научные центры, а медики на их 
основе синтезируют лекарства для 
высокотехнологичной медпомощи. 
На этой мощной научной и ме-
дицинской базе госкорпорация 
«Росатом» строит крупнейший 
в Европе завод по производству 
изотопов медицинского назначе-
ния. Он начнет работу в 2025 году 
и на 100% закроет потребности 
России… А через два года завод 
начнёт выпускать продукцию для 
диагностики и терапии широкого 
спектра онкозаболеваний, в том 
числе неоперабельных метастати-
ческих форм рака.

КТО ГДЕ, А ВЛАДИСЛАВ КТО ГДЕ, А ВЛАДИСЛАВ 
ШАПША В СОЧИ. И ОН ТАМ ШАПША В СОЧИ. И ОН ТАМ 

КУПАЕТСЯ. В ДЕНЬГАХ. КУПАЕТСЯ. В ДЕНЬГАХ. 
ИЛИ ВО ВНИМАНИИ?ИЛИ ВО ВНИМАНИИ?

Сейчас поясним. 9 октября в городе Сочи проходила пленар-
ная сессия Форума «БИОТЕХМЕД‑2023». Это масштабное 
ежегодное мероприятие, которое проводится уже в восьмой 

раз и посвящено вопросам производства передовых медицинских 
технологий и препаратов. У Калужской области есть перспектива 
со временем стать одним из ключевых участников данного Фо-
рума в связи с развитием Парка атомной медицины и усиленного 
развития фармацевтического кластера.

ИНВЕСТИЦИОННОЕ РАЗВИТИЕ
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ОБНИНСКИЕ БИЗНЕСМЕНЫ 
ПОКОРЯЮТ ИРАН

ИНЖЕНЕР ОБНИНСКОГО 
ФЭИ ПОБЫВАЛ 
В ЭКСПЕДИЦИИ 
НА КОЛЬСКОМ 
ПОЛУОСТРОВЕ

Делегация обнинской торгово‑ промышленной 
палаты (ТПП) находится с  рабочим визитом 
в Иране. В числе участников —  депутат Городско-
го собрания, президент ТПП Обнинска Вячеслав 
Наруков и депутат Роман Анциферов. В поне-
дельник, 9 октября, предприниматели наукогра-
да и Боджнурда —  провинции Северный Хора-
сан —  подписали соглашение о сотрудничестве.

Оценить потенциал Ирана наша делегация 
сможет на Тегеранской международной про-
мышленной выставке EXPO‑RUSSIA IRAN 2023, 
которая продлится до 12 октября. Это площадка 
для прямого контакта производителей и экс-
портёров.

«Желаю коллегам дальнейшей плодотворной 
работы!», —  пожелал депутат Госдумы Геннадий 
Скляр.

Инженер лаборатории обнинского ФЭИ Ан-
тон Кравец вернулся из научной экспедиции на 
Кольский полуостров. В составе 10 победителей 
конкурса «Билет в Арктику» он посетил промыш-
ленные предприятия Кировска, Мончегорска, 
Мурманска и Полярные Зори.

Как рассказали в ФЭИ, студенты и молодые 
специалисты побывали на Кольской АЭС, по-
знакомились с производством никеля на Коль-
ской ГМК («Норникель»), увидели современные 
технологии добычи апатито‑ нефелиновой руды 
в Кировском филиале АО «Апатит» («ФосАгро»). 
Посетили Кольскую ветряную электростанцию 
и верфи компании «НОВАТЭК», где создаются 
плавучие газосжижающие заводы.

«Такие конкурсы дают возможность найти 
себя, посетить места, где ты сам никогда бы не 
смог побывать, увидеть передовые разработки 
и технологии. Нам показали промышленность 
Кольского полуострова, чтобы мы увидели воз-
можности применения своих идей и проектов, 
которые могут принести пользу арктическому 
континенту. В Арктике работают предприятия, 
нацеленные на сотрудничество», —  поделился 
Антон.

Насчет центра ядерной медицины, 
к слову, вопрос, можно сказать, решен-
ный. И, что важно, речь идет не об экс-
плуатации старых достижений, унасле-
дованных еще от советской атомной на-
уки. Не только прошлыми достижениями 
живы! В настоящее время по решению 
Правительства РФ в Обнинске ведет-
ся создание инновационного научно‑ 
технологического центра «Парк атом-
ных и медицинских технологий», кото-
рый должен стать поставщиком кадров 
и фундаментальных исследований для 
потенциальных производителей.

К  его созданию подключены такие 
«мозговые центры» страны, как МИФИ 
и Курчатовский институт, а основным 
драйвером и инвестором выступает го-
скорпорация «Росатом». Результатом 
должен стать синтез науки и практики 
в рамках единого Центра ядерного об-
разования, в котором смогут обучаться не 
менее 15 тысяч человек.

Это будет центр мирового уровня —  
уверяют калужские власти.

Впрочем, это наши постоянные чи-
татели прекрасно знают —  мы данную 
тему никогда не оставляем без внима-
ния. А новость заключается в том, что 
в рамках Форума в Сочи состоялось под-
писание специального инвестиционного 

контракта по разработке и внедрению 
технологии производства радиофарма-
цевтических лекарственных препаратов 
в соответствии с европейскими Прави-
лами производства и контроля качества 
лекарственных средств GMP. Название 
«специальный инвестиционный кон-
тракт» звучит слишком длинно, поэтому 
сокращенно его также именуют СПИК 2.0.

2.0 —  это потому, что участие в СПИКе 
подразумевает второй виток эволюции 
государственно‑ частного партнерства, 
когда частный партнер перерастает ста-
тус резидента, например, ОЭЗ, перестает 
таковым быть (хотя может оставаться на 
территории особой экономической зоны 
физически) и  государство заключает 
с ним индивидуальное соглашение.

Подписантами выступили Научно‑ 
исследовательский физико‑ химический 
институт имени Карпова (подведомствен-
ный институт «Росатома»), Министерство 
промышленности и торговли Российской 

Федерации (представлял министр —  Де-
нис Мантуров), правительством Калуж-
ской области и администрацией города 
Обнинск.

Что интересно —  от правительства 
Калужской области документ подписал, 
понятно, Шапша, от вот от имени Обнин-

ска —  не Татьяна Леонова, но глава го-
родского собрания депутатов Геннадий 
Артемьев. Почему? Все просто —  г‑жа Ле-
онова по сути является просто наемным 
менеджером, привлекаемым депутатами 
по контракту. А вот глава депутатского 
корпуса одновременно является главой 
самоуправления г. Обнинск, де‑юре. По-
этому он и подписывал.

Мы, к слову, расстарались и по горячим 
следам получили комментарий Геннадий 
Артемьева чуть не сразу после подписа-
ния.

Геннадий АРТЕМЬЕВ:
— Выбор Обнинска местом, где 

будет строиться предприятие по 
выпуску радиофармпрепаратов —  
это высокая оценка со стороны 
федерального правительства. 
Подписание СПИК 2.0 —  это также 
12 млрд. инвестиций. Договор на 
8 лет. Крупнейший завод в Европе! 
Это все дает уверенность в очень 
хороших перспективах развития 
Обнинска как наукограда в даль-
нейшем.

Фармацевтический кластер Калужской 
области развивается на территории ре-
гиона в рамках специально созданной 
ОЭЗ —  особой экономической зоны. Для 
ее резидентов действуют две специали-
зированные площадки. Но планы калуж-
ских властей (активно поддерживаемые 
федеральным правительством, что важ-
но) настолько масштабны, что в настоя-
щее время готовится третья.

Будет больше производств, больше 
препаратов и изделий, больше рабочих 
мест и больше налогов. Заживем.

Ну, то есть хотелось бы…

Автор:  
Евгений СЕРКИН

ИНВЕСТИЦИОННОЕ РАЗВИТИЕ
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… ну ладно, ладно, признаемся, мы 
немного преувеличили. Собственной 
персоной в гости к нам Путине не 
приезжал —  он в это время находил-
ся во Великом Новгороде, где было 
запланировано проведение Госсове-
та, а кроме того открывали другой 
большой Технопарк. А посему откры-
тие Калужского осуществлялось дис-
танционно, посредством телемоста.

Но зато хороших слов глава госу-
дарства тогда не пожалел.

Владимир ПУТИН:
— 10 тысяч 

специалистов 
в год, которые 
пройдут подготов-
ку в этом центре 

(изначально, кстати, 
заявлялось про 5 тыс. 

специалистов в год, но 
Путин сказал 10, значит будет 
10! —  Е.С.), это заметный вклад 
в кадровое обеспечение для 
российской экономики, причем 
на таком хорошем техноло-
гическом уровне, с хорошим 
оборудованием, с хорошими 
преподавателями… Это здоро-
во! И я хочу вместе с вами —  
именно вместе с вами, потому 
что в ваших руках будущее 
этого центра —  выразить на-
дежду на то, что будет работать 
эффективно, будет хорошим 
примером для тиражирования 
подобной практики. От всего 
сердца желаю вам успехов!

Несмотря на калужскую прописку 
Технопарк носит статус федерально-
го. Это означает, что здесь будут не 

только готовить технические и ин-
женерные кадры для предприятий 
Калужской области (и за ее преде-
лами), но намерены повышать ква-
лификацию других преподавателей, 
которые затем разъедутся по сузам 
и  профессиональным училищам 
в других субъектах Федерации.

Учить учителей —  ответственное 
дело. Об уровне значимости проекта 
для государства можно судить уже 
по тому факту, что непосредственное 

курирование Технопарка осущест-
вляет не абы кто, а федеральное 
министерство просвещения. Именно 
оно должно разработать программу 
курсов, порядок зачисления, учеб-
ные планы и т. д.

Однако несмотря на всю «феде-
ральность» для нас Технопарк это 
в первую очередь калужский объ-
ект, поэтому региональные власти 
активно его опекают и сопрягают 
с местными учебными заведениями.

В Калужской области постепенно набирает 
обороты проект по запуску первого в России 
Технопарка рабочих специальностей. Его 
открытие состоялось 21 сентября и по праву 
может считаться одним из главных событий 
года. Уверены, что хоть карем уха, но вы 
про этот масштабный проект федерального 
значения слышали. И даже если не 
интересовались, о чем именно идет речь, то не 
знать про некий крупный объект под Калугой, 
в открытии которого принимал участие 
президент России Владимир Путин —  
не могли. Не часто же Кремлевский 
небожитель лично удостаивает нас своим 
вниманием.

КАДРОВЫЙ ЛОКОМОТИВ, КОТОРЫЙ    ТОЛЬКО НАЧАЛ РАЗГОНЯТЬСЯ!КАДРОВЫЙ ЛОКОМОТИВ, КОТОРЫЙ    ТОЛЬКО НАЧАЛ РАЗГОНЯТЬСЯ!
КАЛУЖСКИЙ  ТЕХНОПАРК:КАЛУЖСКИЙ  ТЕХНОПАРК:
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Например, важной частью проекта 
«Профессионалитет», который будет 
реализовываться на базе Технопар-
ка должен стать Калужский техниче-
ский колледж. Далось это не просто 
так —  КТК пришлось принять участие 
в сложном конкурсном отборе, со-
ревнуясь с 70‑ю ведущими коллед-
жами страны. Принять —  и выиграть!

Поддержку мы получили в номи-
нациях «машиностроение» и «метал-
лобработка». Подготовка специали-
стов по этим специальностям будет 
осуществляться в партнерстве с дру-
гими калужскими училищами. Среди 
них: Калужский кадетский многопро-
фильный техникум им. А. Т. Карпова, 
Людиновский индустриальный тех-
никум, Сосенский политехнический 
техникум и —  что немаловажно 
для наших читателей —  Об-
нинский колледж техноло-
гий и услуг. А ведущие про-
мышленные предприятия 
области, такие как Калуж-
ский турбинный завод, «Ка-
лугапутьмаш», «Калужский 
двигатель» выступят и  как 
заказчики‑ работодатели, и  как 
площадки, на которых можно про-
ходить производственную практику.

В  настоящее время КТК вы-
делено более 100  млн. руб лей, 
на которые были оборудованы 
учебно‑ производственные участки 
общей площадью более 1800 кв. 
метров с использованием универ-
сальных токарных и  фрезерных 
станков, лаборатории, мастерских 

для обучения навыкам написания 
программ обработки материалов 
и программ по созданию черте-
жей, а  также 3D‑сканирования 
и 3D‑моделирования. То есть гото-
вить будут не просто высококласс-
ных токарей и фрезировщиков, но 
и, например, специалистов по ре-
версивному инжинирингу.

Владислав ШАПША, 
глава Калужской об-

ласти:
— Для меня 

важно, что первый 
центр профтехо-
бразования в Рос-

сии будет работать 
в Калужской области. 

Это возможность для на-
ших предприятий в ближай-
шее время привлечь специ-
алистов, которые пройдут 
подготовку по программе 
«Профессионалитет». Главное 
в ней —  максимальная ориен-
тированность на потребности 
реального сектора экономики 
региона!

Среди прочих плюсов запущен-
ного проекта можно отметить вы-
сокую интенсивность обучения.

Б л а г о д а р я  п р е к р а с н о й 
материально‑ технической базе 
и качественному преподавательско-
му составу со всей страны (препо-
дают не только калужские мастера, 
недавно в Технопарк заехала груп-
па высококласных специалистов из 
других ренгионов ЦФО) должен за-
метно сократится срок подготовки 
специалистов: для рабочих профес-
сий и специальностей —  до двух лет, 
для более технологичных —  до трех.

Это, в свою очередь, потребует 
корректировки и пересмотра су-

ществующих учебных программ, их 
актуализации. Кроме того, предсто-
ит большая задача по налаживанию 
так называемых «горизонтальных 
связей», чтобы в цепочку по под-
готовке специалистов можно было 
встраивать учебные организации, 
не имеющие прямого отноше-
ния к Технопарку —  от орга-
низаций дополнительного 
образования до школ, име-
ющих экспериментальные 
программы по обучению 
рабочим специальностям. 
Большая часть этих задач уже 
в работе и либо решена, либо 
находится в стадии решения.

Губернатор Калужской обла-
сти тем временем уверен: запуск 
Технопарка позволит не только 
набрать очков в  глазах Москвы 
и освоить солидное федеральное 

софинансирование, но и покончить 
с кадровым голодом на ведущих 
производственных предприятиях 
города

Владислав ШАПША:
— «Профессио-

налитет» —  это 
возможность 
современным 
стандартам 
удовлетворить те 

потребности, ко-
торые сегодня есть 

в экономике регионов. 
У нас эти потребности очень 
осязаемые и мы рассчиты-
ваем, что совместные усилия 
позволят нам решить эту за-
дачу в кратчайшие сроки.

Что ж, посмотрим, как пройдет 
первый учебный год в Технопарке. 
Там и видно будет —  локомотив по-
строили и запустили или красиво 
задрапированный паровоз полу-
чился…

Автор: 
Евгений 
СЕРКИН

КАДРОВЫЙ ЛОКОМОТИВ, КОТОРЫЙ    ТОЛЬКО НАЧАЛ РАЗГОНЯТЬСЯ!КАДРОВЫЙ ЛОКОМОТИВ, КОТОРЫЙ    ТОЛЬКО НАЧАЛ РАЗГОНЯТЬСЯ!
КАЛУЖСКИЙ  ТЕХНОПАРК:КАЛУЖСКИЙ  ТЕХНОПАРК:
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ЕСЛИ В ГОРОДЕ ТЕМНО,  
ТО ЭТО НЕНАДОЛГО

На днях освещение пропало на 
одном из участков улицы Курчатова. 
Жители не только сообщили об этом 
в МП «Горэлектросети», но и разме-
стили информацию о случившемся 
в соцсетях. Аварию устранили опе-
ративно. Как выяснилось, отклю-
чение произошло из‑за короткого 
замыкания, но восстановительные 
работы были проведены в течение 
короткого времени.

— К сожалению, процесс изна-
шивания сетей неизбежен, и по 
этой причине периодически слу-
чаются отключения, —  пояснил Ан-
дрей Анатольевич. —  Но на каждую 
такую аварию наши специалисты 
приезжают быстро и стараются 
устранить поломку максимально 
оперативно.

Справедливости ради следует 
сравнить: в других муници-
палитетах области жители 
могут дожидаться устране-
ния аналогичной аварии по 

12–15 часов.

Мечта Андрея Марченко —  одно-
временно заменить все ветхие сети 
в городе, чтобы подобных проблем 
не возникало. Однако решение про-
блемы упирается в деньги, а воз-
можности у городского бюджета 
ограниченные.

На сегодняшний день самые из-
ношенные сети находятся на улице 
Красных Зорь —  особенно на участ-
ке от вокзала до ФОКа; в Старом 

городе —  на улицах Мигунова, 
Блохинцева, Лермонова; в 51‑м 
микрорайоне —  на проспекте Ле-
нина в районе СК «Олимп», на ули-
це Белкинской. На старых участках 
сети не менялись почти 50 лет, на 
новых —  с момента застройки. На 
той же Белкинской сети функци-
онируют с момента застройки 51 
микрорайона —  более 30 лет. Ко-
нечно, необходимы средства на их 
реконструкцию.

РАБОТЫ ПО ЗАМЕНЕ СЕТЕЙ 
ПРОВОДЯТСЯ

Работы по замене сетей пред-
приятие выполняет из имеющихся 
возможностей. И в текущем году 
сделано уже немало. Так, выполнены 
работы по строительству наружного 
освещения улицы Кабицынской —  
на участке от улицы Университет-
ской до Обнинской. Там смонтиро-
вано 49 светильников Galad Победа 
100 Вт, заменено 792 метра прово-
да СИП4 4х25 мм2, установлено 28 
железобетонных опор СВ 110–3,5.

Также в этом году МП «Горэлектро-
сети» на средства ТОС выполнены 
работы по строительству линии на-
ружного освещения в районе домов 
№ 11 и 15 по улице Шацкого. Там 
установлено 5 железобетонных опор 
СКЦ‑9–2,5 и 9 светильников Galad 
Победа 60 Вт, а также заменено 144 
метра провода СИП 4х25 мм2.

Выполнены работы по замене 
светильников на средства ТОС 
в районе домов № 2, 4, 6 на улице 
Поленова. Установлено 20 светиль-
ников Galad Победа 100 Вт.

Кроме того, в Обнинске рабо-
тает программа, по которой 
собственники помещений 
в многоквартирных жилых 
домах могут подать заявку 
на установку светильников 
на фасаде своего дома, тем 

самым улучшив внутридворо-
вое освещение.

Именно по этой программе на 
фасаде дома № 9 по улице Победы 
установлено 4 светильника Galad 
Победа 60 Вт. Сейчас готовимся сде-
лать освещение еще на трёх жилых 
домах.

Всего на сегодняшний день на об-
служивании МП «Горэлектросети» 
находятся более 7200 светильников 
наружного освещения. И их число 
постоянно растет, так строятся но-
вые дома, город расширяется.

Несмотря ни на что, исходя 
из возможностей, капитальный 
и текущий ремонт электрических 
сетей в наукограде проводится 
ежегодно.

ЭНЕРГЕТИКАМ ПОМОГАЮТ 
«УМНЫЕ СИСТЕМЫ»

Но жители обращаются в «Гор‑
электросети» не только когда темно, 
но и когда светильники горят сре-
ди бела дня. Такое тоже случается. 
Андрей Анатольевич объяснил это 
необходимостью.

— Такое бывает только в одном 
случае —  когда производятся ре-
монтные работы и нам необходимо 
проверить, какие светильники не 
работают, а какие нет. Допустим, 
заменили  какие‑то лампы и при-
ходится включать всю линию, чтобы 
убедиться, что все нормально функ-
ционирует. Но такое обычно длится 
недолго —  минут 10–20, —  рассказал 
Андрей Марченко.

Но по вечерам светильники 
в городе включают не люди, 

а автоматическая система 
управления уличным осве-
щением, которая делает это 
в соответствии с графиком —  

в зависимости от времени 
восхода и захода солнца. Ме-
няется это время ежедневно 
и понятно, что зимой система 

включает фонари гораздо 
раньше, чем летом.

Функционирует в «Горэлектросе-
тях» еще и система телемеханики по 
центрам питания, которая отслежи-
вает и фиксирует отключения элек-
тричества на крупных магистралях. 
Диспетчер видит поломку сразу же, 
еще до того, как о ней начинают со-
общать по телефону жители горо-
да. И тут же на место направляют 
специалистов‑ электриков.

На сегодняшний день на пред-
приятии работают 132 человека, 
среди которых большинство —  
опытные сотрудники. Профессия 
электрика непростая, требует хо-
рошей подготовки. И благодаря 
компетентности и ответственности 
специалистов МП «Горэлектросети» 
жители города могут быть спокой-
ны: если на  каком‑то участке погас 
свет —  это ненадолго.

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

«АВАРИИ В ОБНИНСКЕ «АВАРИИ В ОБНИНСКЕ 
УСТРАНЯЮТСЯ УСТРАНЯЮТСЯ 
ОПЕРАТИВНО»ОПЕРАТИВНО»

АНДРЕЙ МАРЧЕНКО: АНДРЕЙ МАРЧЕНКО: 

	■ Работы по восстановлению поврежденной в ходе ДТП опоры освещения на проспекте Маркса

Обнинское муниципальное предприятие 
«Горэлектросети» выполняет в городе очень 
важные задачи и делает это вполне успешно. 

О том, что уже сделано предприятием в этом году, мы 
побеседовали с его руководителем Андреем Марченко.

	■ Сделано освещение проезда вдоль домов по ул.Поленова, 2, 
4, 6. Установлено 20 светодиодных светильников. Работы 
выполнены за средства ТОС.

	■ Фонари рядом с домом 9 на 
улице Победы

	■ Офис МП Горэлектросети

	■ Возле дома № 15 по улице Шацкого стало светло
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БОЛЕЕ 700 КАЛУЖСКИХ 
ПРИЗЫВНИКОВ ОТПРАВЯТСЯ 

В АРМИЮ

Осенний призыв 2023  года начался 
в нашей стране 1 октября и продлится по 
31 декабря. В целом по стране этой осе-
нью в армию призовут 130 тысяч человек 
в возрасте от 18 до 27 лет. Срок прохож-
дения военной службы остается неизмен-
ным —  12 месяцев.

Свыше 700 калужан отправятся отда-
вать долг Родине.

Павел Бакаев заверил, что все при-
зывники будут проходить службу на тер-
ритории Российской Федерации, боль-
шинство —  в Центральном федеральном 
округе. Ни один из срочников не будет 
отправлен в зону СВО. Перед отправкой 
в вой ска все призывники будут обеспече-
ны форменным обмундированием, персо-
нальными электронными и банковскими 

картами, сухпайками, средствами личной 
гигиены и индивидуальной защиты.

Срочники по желанию смогут за-
ключить военный контракт. Те, кому 
их вероисповедание и убеждения не 
позволяют служить в армии, будут про-
ходить на территории региона альтер-
нативную гражданскую службу в под-
разделениях социального обеспечения 
населения.

ЗА ЧТО МОЖНО ПОЛУЧИТЬ  
ШТРАФ ОТ ВОЕНКОМАТА

С 2023 года ужесточены санкции за 
нарушение правил призыва и воинского 
учета. За неявку в военкомат по повестке 
могут назначить штраф от 10 до 30 тысяч 
руб лей.

Россиянина, не сообщившего в военко-
мат об изменении семейного положения 
и должности, о смене места работы или 
учебы, о переезде на новое место житель-
ства могут оштрафовать на сумму от 1000 
до 5000 тысяч руб лей.

Тем, кто не уведомил о выезде за пре-
делы РФ более чем на полгода или не 
явился в военкомат, грозит наказание от 
5 до 15 тысяч руб лей.

Для призывников, которые не сообщи-
ли о выезде с места жительства во время 
проведения призыва, штраф составит от 
10 до 20 тысяч руб лей.

За уклонение от медосвидетельствова-
ния или обследования накажут от 15 до 
25 тысяч руб лей.

Работодатель будет отвечать за неис-
полнение обязанности или неоказание 
помощи в информировании сотрудников 
о необходимости явки в военкомат. За это 
должностных лиц могут оштрафовать на 
сумму от 40 до 50 тысяч руб лей, юриди-
ческих лиц —  от 350 до 400 тысяч.

ПРИЗЫВНОЙ ВОЗРАСТ УВЕЛИЧАТ

С 1 января 2024 года в России будет уве-
личен призывной возраст с 27 до 30 лет.

Кроме того, повестки теперь будут 
рассылаться не только в бумажном, но 
и в электронном виде. «До полноценного 
запуска реестра воинского учета рассыл-
ка электронных повесток будет приходить 
только в тестовом режиме и дублировать 
повестки в письменной форме», —  пояс-
нил участвовавший в пресс‑ конференции 
Василий Быкадоров.

Заместитель губернатора такжезаверил 
представителей СМИ, что в Калужской 
области задание по осеннему призы-
ву будет выполнено. По его словам, наш 
регион всегда отличал высокий военно‑ 
патриотический настрой жителей и их 
желание служить в Вооруженных Силах 
Российской Федерации.

НОВОСТИОСОБЕННОСТИОСОБЕННОСТИ    
ОСЕННЕГО ПРИЗЫВА‑2023:ОСЕННЕГО ПРИЗЫВА‑2023:  

О том, как на террито-
рии Калужской области 
в этом году будет прохо-

дить осенняя призывная кам-
пания, рассказали начальник 
отдела подготовки и призыва 
граждан на военную службу Па-
вел БАКАЕВ и начальник Центра 
военно‑ врачебной экспертизы 
Андрей МЕЛЬНИК.

Автор:
Рената БЕЛИЧ

О ШТРАФАХ И УВЕЛИЧЕНИИ О ШТРАФАХ И УВЕЛИЧЕНИИ 
ПРИЗЫВНОГО ВОЗРАСТАПРИЗЫВНОГО ВОЗРАСТА

ЖИТЕЛИ ОБНИНСКА 
НЕ ХОТЯТ СТАНОВИТЬСЯ 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯМИ 
И САМОЗАНЯТЫМИ

В ОБНИНСКЕ РЕМОНТИРУЮТ 
УЛИЦУ ПОБЕДЫ

В НАУКОГРАДЕ РАСТЕТ ЧИСЛО 
МНОГОДЕТНЫХ, А НОВЫХ 
УЧАСТКОВ ДЛЯ НИХ НЕТ

А ведь такая возможность сейчас есть, если за-
ключить соцконтракт с Управлением соцзащиты 
населения города. В этом случае на открытие 
своего дела предоставляют 350 тысяч руб лей. 
Деньги даются безвозмездно, но тратить их мож-
но только по целевому назначению —  закупать 
оборудование, технику, оплачивать за съемное 
помещение и так далее. Необходимо будет так-
же защитить свой бизнес‑план.

По информации начальника Управления соц-
защиты Владимира Жарского, неосвоенными 
пока остаются денежные средства в сумме 21 
миллиона руб лей, а времени до конца года оста-
лось очень мало.

Изначально эти работы не планировались. 
Предполагалось, что в городе в текущем году 
капитально, по нацпроекту, отремонтируют толь-
ко один участок —  от Треугольной площади до 
здания полиции. Но планы удалось расширить 
благодаря сэкономленным на торгах средствах.

Как рассказывают в администрации города, по 
контракту ремонт улицы Победы должен быть 
завершен в ноябре, но подрядчик по возмож-
ности закончит его раньше.

По информации начальника Управления соц-
защиты населения города Владимира Жарско-
го, если в январе текущего года многодетных 
семей в наукограде было 2570, в которых вос-
питывалось 8164 ребенка, то по состоянию на 
1 октября таких семей стало уже 2909, а детей 
в них —  9306. Однако ситуация с выделением 
для них участков для строительства домов все 
еще никак не меняется —  уже целый год. Участ-
ков по‑прежнему нет.
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14 октября в 13:00 

Народный артист России Юрий Куклачёв и его 30 пушистых арти-
стов приглашают вас на детский спектакль «Мяугли»! 0+

21 октября в 18.00 

Обнинский драматический театр им. Бесковой В.П. представляет 
остросюжетный, настоящий английский детектив по пьесе А. Кри-
сти «Мышеловка» с неожиданной развязкой и элементами мистики! 
Режиссёр Елена Черпакова. 16+

22 октября в 18:00 

танцевальный спектакль Егора Дружинина «Всюду жизнь».12+

28 октября в 16:00 

Заслуженный коллектив народного творчества, 9‑кратный облада-
тель Гран‑при ансамбль танца «КупаVа» празднует 30‑летие. Худо-
жественный руководитель, заслуженный работник культуры РФ Алла 
Чистякова. 0+

1 ноября в 19:00 

концерт Наташи Королёвой. 6+

5 ноября 18:00 

новая программа братьев Сафроновых «Ураган чудес». 6+

9 ноября в 19:00 

комедия «Ищу мужа». В ролях: М.Порошина, М.Полицеймако, 
В.Котлярский. 12+

17 ноября в 19:00 

творческий вечер‑концерт Нонны Гришаевой «NONNAТЕХНОЛОГИИ» 
в сопровождении эстрадно‑симфонического оркестра п/у маэстро 
Андрея Балина. 12+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00.

ТЕЛЕФОН: 8 (484) 393‑20‑95. САЙТ ГДК: GDK‑OBNINSK.RU
ХУДОЖНИК‑ОФОРМИТЕЛЬ ОБНИНСКОМУ ДРАМАТИЧЕСКОМУ ТЕАТРУ 

ИМ. БЕСКОВОЙ В.П., ТЕЛЕФОН 397‑00‑81.

МП «Дом учёных» приглашает:
20 октября 

В рамках «Года педагога и наставника»‑ лекция совместно с городским 
отделением Российского Общества Знания —  «С Шацким навсегда. 

Бодрая жизнь братьев Скаткиных». Начало в 11.00 12+
20 октября 

Московский театр «Корона русского балета»‑ балет «Лебединое 
озеро». Начало в 18.00 0+

21 октября 
Для любителей чтения книжная выставка из фондов гуманитарной 

библиотеки «Сокровище книжных полок». Начало в 17.00 12+
21 октября 

Мультимедийный концерт в сопровождении фортепиано «Волшебный 
мир Миядзаке» Рёта Мацухаси. Гость концерта Иеромонах Фотий. 

Начало в 18.00 12+
22 октября 

Юбилейный концерт «Я с тобой». Нам 10 лет. Солисты театра песни 
«VocKALAN». Руководитель Маргарита Калан. Начало в 17.00 0+

28 октября 
Камерный музыкальный спектакль ‑«Рахманинов.Музыка сердца». 

Начало в 18.00 12+
29 октября 

Народный артист России Дмитрий Певцов с программой 
«Музыкальные шедевры Советского кино». Начало в 18.00 6+

03 ноября 
Концерт Flamenco‑ fusion/ От Альгамбры до Московии

Начало в 19.00 6+
04 ноября 

Детское цирковое представление «Замурчательное шоу 
«КОТОВАСИЯ». Начало в 12.00 0+

05 ноября 
Концерт Simple Music Ensemble «Неоклассика. Лучшее» Начало 19.00 

12+
19 ноября 

RENAISSANCE CELLOS —  Концерт «Мировые рок‑хиты на 
виолончелях». Начало 18.00 6+

МП «Дом учёных» приглашает на экскурсии:
04 ноября 

Экскурсия в Главный Храм ВС РФ и по
музейному комплексу «Дорога Памяти». 12+

Телефоны кассы: 39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90

Требуется уборщица, дворник.  
Тел.:39‑7‑04‑41,  8‑910‑915‑56‑06

Муниципальное бюджетное учреждение 
Городской Дворец Культуры ПРОГРАММА МЕРОПРИЯТИЙ АКТИВНОГО ПРОГРАММА МЕРОПРИЯТИЙ АКТИВНОГО 

ДОЛГОЛЕТИЯ В Г. ОБНИНСКЕ  ДОЛГОЛЕТИЯ В Г. ОБНИНСКЕ  
С 16 ПО 31 ОКТЯБРЯ 2023 ГОДАС 16 ПО 31 ОКТЯБРЯ 2023 ГОДА

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА, 
УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 14

17 октября 14:00 Клуб любителей советского кино. 
Экранизация любимых литературных произведений. 
«Безответная любовь». По мотивам рассказов М. Горь-
кого

18 октября 17:30 Лекторий общества «Знание» 
«С Шацким навсегда. Бодрая жизнь братьев Скатки-
ных» Лектор —  Архипова Е. П.

20 октября 17:30 Виртуальный концертный зал. 
Спектакль по произведениям А. Пушкина и С. Есенина 
«Цари». Московский театр Эрмитаж

22 октября 15:00 Творческая мастерская Регины 
«Браслет из экокожи». Мастер- класс —  hand-made

25 октября 17:30 «Храм Бориса и Глеба. Сквозь 
годы и эпохи». Презентация книги к 250-летию ос-
вещения каменного храма. Лектор —  Никонова М. М.

27 октября 18:00 «Вечер вокальной музыки» Со-
прано Мария Шахбазян, Фортепиано Михаил Фил-
лимонов. В исполнении преподавателей калужского 
музыкального колледжа им. Танеева прозвучат про-
изведения С. Рахманинова

ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА  
№ 8, ПР. ЛЕНИНА, 8А

19 октября Ко Дню Пушкинского лицея —  Экскурсии 
в Пушкинскую гостиную, выставки, беседы о книгах

28 октября 15:00 Шахматный блиц-турнир, посвя-
щённый чемпиону мира шахматисту Алексею Алехину

МУЗЕЙ ИСТОРИИ ГОРОДА ОБНИНСКА,  
ПР. ЛЕНИНА, 128

17 сентября —  3 декабря Выставка, посвящённая 
80-й годовщине освобождения Калужской земли от 
немецко- фашистских захватчиков

по 19 октября Выставка портрета из фондов музея
21 октября 12:00 Субботний лекторий «Музыка 

в жизни и творчестве Л. Н. Толстого». К 195-летию со 
дня рождения писателя (1828–1910)

Каждый вторник и четверг с 14:00–16:00 Экс-
курсия по экспозиции «Музей истории комсомола» 
(место проведения —  Музей истории комсомола, ул. 
Энгельса, 2а)

ДЕТСКАЯ ШКОЛА ИСКУССТВ № 1,  
УЛ. ИМЕНИ МАРШАЛА ЖУКОВА, 8

27 октября 18:30 Концерт, посвящённый дню ба-
бушек и дедушек

ГОРОДСКОЙ ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ,  
ПР. ЛЕНИНА, 126

28 октября, 16:00 Юбилейный вечер ансамбля 
танца «Купава»

ГОРОДСКОЙ К ЛУБ ВЕТЕРАНОВ,  
ПР. МАРКСА, 56

26 октября 18:00 «Вечер вальса» с участием на-
родного коллектива академического хора «Вечерний 
звон»

ДОМ КУЛЬТУРЫ ФЭИ, ПР. ЛЕНИНА, 15

28  октября 17:00 Мероприятие, посвященное 
Международному Дню анимации

ДОМ УЧЕНЫХ, ПР. ЛЕНИНА, 129

19 октября 16:00–20:00 Концерт православных 
общеобразовательных классов —  «Покровские по-
сиделки»

ГОРОДСКОЙ ПАРК

21, 28 октября 8:30 Месячник техники северной 
ходьбы «Учимся заниматься правильно» Место про-
ведения —  ул. Гурьянова напротив художественной 
школы

21, 28 октября 16:00–17:00 Танцы на открытом 
воздухе

29  октября 10:00 Праздничное мероприятие 
«Сердце мое стучать не устанет, комсомольское серд-
це в груди!», приуроченное к 105-й годовщине рож-
дения Комсомола

СПОРТИВНЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ

22 октября 15:00 Чемпионат России среди команд 
второй лиги, весенняя часть сезона 2023–2024 г., 
группа 2(Б). Место проведения —  стадион «Труд»

АФИША

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ГОРОДСКАЯ  
БИБЛИОТЕКА, УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 14

Шахматный клуб. Среда, пятница 16:00, Воскресенье 12:00
Поэтический клуб «Амфибрахий». Воскресенье 14:00
Секция здоровья «Тай-чи». Пятница —  18:30. Запись по теле-

фону 8 48458 40270
Клуб «Моя любимая дача». Каждый 2 вторник месяца 11:00
Клуб «Ещё не вечер». Каждый 2 и 4 вторник месяца 12:00
Киноклуб. Первый четверг месяца 17:30
Курсы компьютерной грамотности. Запись по телефону 

8 48458 40270
ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА  

№ 8, ПР. ЛЕНИНА, 8А

Клуб счастливый возраст. Каждая 1 и 3 среда месяца 15:00
Клуб «Пушкинисты». Каждый последний четверг месяца 

15:00
Шахматный клуб «Дебют». Каждая суббота месяца 14:00
Клуб песни и романсов. Каждая суббота месяца 14:00

ГОРОДСКОЙ ПАРК
Клубное объединение северной ходьбы «Гармония». По-

недельник, среда 11:00
Клубное объединение северной ходьбы «Дорожки Гурья-

новского леса» (в Гурьяновском лесу). Суббота 08:30
Клубное объединение северной ходьбы «Шаг вперед» 

(в Белкинском парке). Воскресенье 09:00
ГОРОДСКОЙ К ЛУБ ВЕТЕРАНОВ, ПР. МАРКСА, 56

Танцевальный коллектив «Огонёк». Вторник 18:10–19:10, 
четверг 19:00–21:00

Академический хор «Вечерний звон». Понедельник, четверг 
17:30–19:00

Вокальный ансамбль «Гармония». Среда 18:00–20:00, пят-
ница 18:30–20:30

Ансамбль казачьей песни «Хуторок». Вторник, четверг 
18:00–19:30

Вокальный коллектив «Романтика». Понедельник 18:30–20:00, 
вторник и среда 12:00–13:00 и 17:30–18:00, четверг 12:30–13:30 
и 18:30–19:00, пятница 13:00–13:30 и 18:00–18:30

Ансамбль народной песни «Калинушка». Понедельник, среда 
18:00–20:00

Клуб «Шахматы». Понедельник, среда, пятница 10:00–13:00
Клубное формирование «Здоровье». Понедельник, четверг 

10:30–11:30 и 12:00–13:00
Клубное оздоровительное формирование «Ивушка». Втор-

ник 17:20–18:00, суббота 10:00–11:00
Клуб лоскутного шитья «Вдохновение». Вторник 12:00–

14:00
МАСТЕРСКАЯ ДК ФЭИ, УЛ. ГОРЬКОГО, 60

Народный коллектив «Изостудия». Вторник, пятница 18:00–
20:00

ДК ФЭИ, ПР. ЛЕНИНА, 15
Студия художественного творчества. Вторник, среда 17:00–

19:00 и четверг 18:00–20:00
МУЗЕЙ ХРАМА РОЖ ДЕСТВА  

ХРИСТОВА, УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 12

Народный коллектив клуб «Художественная вышивка». 
Среда 11:00–13:00

ДЕТСКАЯ ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ШКОЛА,  
УЛ. ГУРЬЯНОВА, 15

Группа по художественному творчеству. Вторник, четверг 
17:30–19:45

ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА № 5,  ПР. МАРКСА, 49
Клуб «Женская академия». Каждый 2 и 4 вторник месяца 

11:00
СПОРТ

Выполнение нормативов ВФСК ГТО —  справки по телефону 
8 48458 40250

КЛУБНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ АКТИВНОГО ДОЛГОЛЕТИЯКЛУБНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ АКТИВНОГО ДОЛГОЛЕТИЯ
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УК ВЫСТУПАЕТ В КАЧЕСТВЕ 
ПОСРЕДНИКА

Жалобы на работу лифтов от жи-
телей Обнинска поступают и в нашу 
редакцию. Но вот что примечатель-
но —  оказывается, за лифты горожа-
не платят вовсе не ООО «РусЛифт‑ 
Обнинск», что было логично, а сво-
им управляющим компаниям. Мы 
попытались разобраться в  этой 
ситуации.

Как пояснил нам директор муни-
ципальной управляющей компании 
города МП «УЖКХ» Сергей Волотов-

ский, оплата за техническое обслу-
живание и текущий ремонт лифтов 
входит в общий тариф по содержа-
нию жилья. Отдельной строкой это 
не выделяется, но в расшифровке 
стоимость технического обслужива-
ния указана: в среднем это два с по-
ловиной —  три руб ля с квадратного 
метра жилья.

— При поломке лифта жители 
сообщают либо нам, в диспетчер-
скую службу, либо на прямую ли-
нию в  ООО  «РусЛифт‑ Обнинск». 
В каждом лифте есть объявление 
с телефонами, по которым необхо-

димо звонить при не-
поладках, —  сообщил 
Сергей Волотовский.

Между управля-
ющими компания-
ми и  предприятием 
«РусЛифт‑ Обнинск» 
составлены договоры 
на техническое обслу-
живание и  текущий 
ремонт лифтов. Все 
поступившие в  УК 
заявки передаются 
в «РусЛифт‑ Обнинск», 
после чего специали-
сты этого предпри-
ятия производят все 
необходимые работы. 
И  только после это-
го «РусЛифт‑ Обнинск» выставляет 
«управляшкам» счет, предоставив 
акт выполненных работ и справку 
о простоях.

В  справке указано, по какому 
адресу и какое количество дней 
лифт простаивал. На основании 
этого документа жильцам произво-
дится перерасчет оплаты за поль-
зование лифтом. Соответственно 
уменьшается и начисление по со-
держанию подъезда. Сумма, как 
пояснил Сергей Васильевич, делит-
ся на площадь жилых помещений 
подъезда. Но это уже работа бухгал-
терии, поэтому вдаваться в тонкости 
расчетов мы не будем.

ЧЕМ ДЕШЕВЛЕ, ТЕМ ХУЖЕ 
КАЧЕСТВО

Интересно другое. Как нам уда-
лось выяснить, само предприятие 
«РусЛифт –Обнинск» не имеет воз-
можности заключать с гражданами 
прямые договоры. Управляющие 
компании в этой цепочке являются 
посредниками, а значит, могут дик-
товать свои правила.

Допустим, в  конкретном доме 
сломался лифт, а у жильцов имеют-

ся долги за ремонт и содержание 
жилья. При этом оставить дом без 
лифта никак нельзя, и специалисты 
«РусЛифт —  Обнинск» вынуждены 
ремонтировать его за свой счет, то 
есть в долг. А потом им приходит-
ся месяц или два ждать оплату за 
давно сделанную работу. П очему‑то 
принцип расщепления платежей на 
обслуживание лифтов у нас не рас-
пространяется. А между тем, даже 
за домофон жители платят отдель-
но и те, кто отказывается это делать, 
лишается возможности пользовать-
ся домофоном в полном объеме.

В случае с лифтами этот принцип 
у нас, конечно, не сработает —  по 
техническим причинам. Хотя в сто-
лице уже имеются суперсовремен-
ные лифты, открывающиеся с помо-
щью индивидуального ключа. В на-
укограде таких пока нет. Но, тем не 
менее, невозможность взаимодей-
ствовать с жителями напрямую, соз-
дает компании «РусЛифт‑ Обнинск» 
определенные проблемы. По этой 
же причине с 2009 года тарифы на 
техническое обслуживание лифтов 
не регламентируются.

— До 2009 года тариф был регу-
лируемый, мы могли это видеть по 
старым квитанция на оплату. Сейчас 
ситуация на данном рынке склады-
вается таким образом, что любой 
собственник лифтов желает пла-
тить за обслуживание своего обо-
рудования как можно меньше, не 
вникая в то, что же реально нужно 
для качественного своевременного 
обслуживания, между прочим, отве-
чающего требованиям безопасно-
сти жизнедеятельности, —  рассказал 
исполняющий обязанности гене-
рального директор ООО «РусЛифт‑ 
Обнинск» Константин Бузов.

Он провел аналогию с обслужи-
ванием автомобиля. Чем выше ка-
чество, тем выше и стоимость. И все 
понимают, что дешево —  значит, 
некачественно. А если автомобиль 

вовсе не обслуживать, то через 
 какое‑то время он попросту пере-
станет ездить. С лифтами ситуация 
такая же.

НЕРАДИВЫЕ КОМПАНИИ 
ПОЛЬЗУЮТСЯ МЕНТАЛИТЕТОМ 

ГРАЖДАН

— Есть компании, которые берут-
ся обслуживать лифт за 3 тысячи 
руб лей в месяц, при этом понимая, 
что реальная стоимость таких работ 
выше. И как следствие —  простои 
лифтов при выполнении работ по 
обслуживанию в таких домах быва-
ют от месяца и более. Например, так 
было с лифтом на Маркса 104. В это 
же время «РусЛифт‑ Обнинск» до-

пускает длительные простои только 
лишь при выполнении работ капи-
тельного характера, которые чаще 
всего лежат на плечах собственни-
ков лифтового оборудования. Это 
дорогостоящие ремонты вышед-
шего из строя оборудования, —  по-
яснил Константин Бузов.

К сожалению, многие управляю-
щие компании предпочитают эко-
номить на техническом обслужи-
вании лифтов. А неблагонадежные 
предприятия, осуществляющие их 
ремонт, этим пользуются и заклю-
чают договоры с  управляющими 
компаниями по заниженной стои-
мости, не обслуживая оборудова-
ние должным образом, потому как 
комплексное регламентное техни-

ческое обслуживание не может 
стоить таких денег. В результате 
опять же страдает качество рабо-

ты лифтов. Даже тех, которые уста-
новили совсем недавно.

Не стоит забывать, что услуги ква-
лифицированных специалистов не 
могут быть дешевыми. Ведь в связи 
с возросшей сложностью лифтового 
оборудования повышаются и требо-
вания к квалификации механиков, 
наладчиков, инженеров —  соответ-
ственно, стоимость обслуживания 
непростой техники и электроники 
неизбежно вырастает.
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ЕСЛИ СЛОМАЛСЯ ЛИФТ:ЕСЛИ СЛОМАЛСЯ ЛИФТ:
КОШЕЛЁК ИЛИ КАЧЕСТВО?КОШЕЛЁК ИЛИ КАЧЕСТВО?

	■ в Обнинске за время работы программы капремонта заменили 
около 450 лифтов

ПОЧЕМУ ЛИФТЫ 
ЛОМАЮТСЯ?
Следует отметить, что если 
раньше лифты были ме-
нее технологичными (ре-
лейными) —  иными слова- ми, 
более простыми, то сейчас с по-
явлением электронных технологий 
лифтовое оборудование стало бо-
лее чувствительно к любым внеш-
ним воздействиям, таким как пере-
пады напряжения, несоблюдение 
правил пользования лифтами, при-
нудительные задержки и прочее. 
В лифтах появились такие части, 
как микропроцессоры, преобра-
зователи частоты, фотоэлемен-
ты… Все эти элементы позволяют 
обеспечить более комфортную 
поездку, но в то же время повы-
шают влияние внешних факторов 
на выход из строя оборудования.
Часто жители жалуются на неком-
фортный проезд. Так, в августе 
текущего года около 600 заявок 
от жителей Обнинска по поводу 
работы лифтов поступило из-за 
гроз. Лифты останавливались, по-
тому что в домах нет заземления, 
из-за перепадов напряжения сго-
рали платы.

	■ Обслуживание лифта

За время работы программы капитального ремонта 
многоквартирных домов в регионе было заменено 
более одной тысячи лифтов. В том числе очень активно 

эта работа проводилась в Обнинске, где заменили порядка 
450 лифтов. Однако любые механизмы имеют свой ство 
ломаться, и это вполне логично. Даже если лифт относи-
тельно новый, его все равно время от времени необходимо 
ремонтировать. Без соответствующего обслуживания даже 
самое качественное оборудование долго не протянет.
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НА ЛИЧНОМ ПРИМЕРЕ

Одной из задач данного конкурса 
было —  выявить и признать заслуги 
лучших представителей различных 
сфер деятельности, внесших вклад 
в социальную жизнь и развитие му-
ниципальных образований. Всего 
было выставлено 57 представите-
лей Обнинска —  ученых, педагогов, 
руководителей предприятий, меди-
ков. И Сергей Васильевич по чис-
лу голосов ощутимо обогнал всех 
остальных претендентов —  за него 

проголосовало 1200 человек.
Он стал единственным, кто в на-

укограде преодолел оговоренную 
на сегодня планку в 1000 голосов. 
Хотя предполагалось, что науко-
град выберет представителя от на-
уки, медицины или образования. 
Это было бы логично. Но сегодня 
сфера ЖКХ —  одна из самых про-
блемных, болезненных и обсужда-
емых. Она больше всего волнует 
граждан и вызывает у них немало 
вопросов. А Сергей Волотовский на 

своем примере уже не первый год 
демонстрирует, как можно эффек-
тивно управлять домами. Причем 
старыми и проблемными жилыми 
зданиями.

Изначально муниципальной УК 
передавали в основном именно та-
кие. А кто их еще возьмет, если не 
муниципалы? Помнится, несколько 
лет тому назад из 28 бывших город-
ских общежитий МП «УЖКХ» обслу-
живало 24. Только вдумайтесь в эту 
цифру! А состояние этих общежитий 
было такое, что в них страшно было 
заходить. Но Волотовский, что назы-
вается, засучил рукава и вперед —  
за дело. На «охи» и «ахи» он дра-
гоценное время никогда не тратил. 
Девиз у него простой: «Раз нужно, 
значит берем и делаем».

В итоге через год на многих об-
щих кухнях уже стояли новенькие 
плиты. Ремонтировалась сантехни-
ка, электрика. Не сразу, конечно, 
постепенно. Но Волотовский —  один 
из немногих руководителей комму-
нальных предприятий города, кото-
рый брался делать работы авансом. 

Его УК сначала выполняла необхо-
димые работы, а потом только тре-
бовала с жильцов за это деньги. По-
тому что ни для кого не секрет, что 
должников хватает и долги граждан 
перед управляющими компаниями, 
к сожалению, растут.

ГОРОД ЕМУ ДОВЕРЯЕТ

А в этом году, в июне, был слу-
чай, когда в МП «УЖКХ» вернулось 
самое худшее бывшее общежи-
тие по адресу: дом № 22 по улице 
Курчатова. Некоторое время на-
зад его взяла на обслуживание УК 
ООО «Суворовец», но потом вер-
нуло жилое здание муниципалам 
в еще более плачевном состоянии. 
То есть после того, как МП «УЖКХ» 
стало проводить там ремонтные 
работы и жилое здание начало по-
тихоньку преображаться, его тут же 

захотели взять на обслуживание. 
Но потом, когда поняли, что работа 
предстоит еще очень большая, ре-
шили вернуть назад.

А Сергей Волотовский этих труд-
ностей не боится. Если взялся  что‑то 
делать, доводит дело до конца. По-
этому город доверяет ему самые 
трудные участки. Жители это, конеч-
но, тоже видят и все понимают. Даже 
те из них, которые тоже критикуют 
МП «УЖКХ». Идеальных компаний, 
понятное дело, не бывает. Но быва-
ют надежные, которыми руководят 
ответственные и грамотные люди. 
Такие, как Сергей Васильевич.

Кстати, Волотовский и  сам не 
ожидал, что ему отдадут больше 
всего голосов. Для него это стало 
настоящим сюрпризом. Он при-
знался нашим журналистам, что 
у него не было большого желания 
участвовать в этом конкурсе, пото-
му что считал, что за представителя 
коммунальной сферы не проголо-
сует никто.

— Я не хотел лишний раз привле-
кать к себе внимание. Сфера ЖКХ 
сейчас не пользуется у населения 
авторитетом, —  сказал Сергей Ва-
сильевич.

Однако жители Обнинска считают 
иначе и свои мнения они подкре-
пили своими голосами. Легко стать 
лучшим в успешной области и очень 
сложно им стать в той сфере, где ра-
ботать действительно тяжело.

Теперь Сергею Васильевичу пред-
стоит представлять Обнинск в Мо-
скве, куда Росатом пригласит всех 
номинантов.

СЕРГЕЙ ВОЛОТОВСКИЙ СЕРГЕЙ ВОЛОТОВСКИЙ 
БУДЕТ ПРЕДСТАВЛЯТЬ БУДЕТ ПРЕДСТАВЛЯТЬ 
НАУКОГРАД В МОСКВЕНАУКОГРАД В МОСКВЕ

	■ Сергей Волотовский с подчиненными —  лично контролирует, как ведутся ремонтные работы.

С 18 сентября по 6 октября 
проходило народное голосо-
вание за участников конкурса 

Союза атомных городов «Новые 
созидатели» на сайте дискуссион-
ной площадки сообщества актив-
ных граждан «Гражданин страны 
Росатом». В нем приняли участие 
все желающие жители атомных 
городов, достигшие 18 лет. Итоги 
голосования несколько удивили 
горожан, хотя мы считаем, что они 
справедливые. Победителем стал 
директор МП «УЖКХ» Сергей Во-
лотовский.
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СЕРГЕЙ 
ВОЛОТОВСКИЙ 
ТРУДНОСТЕЙ НЕ 
БОИТСЯ. ЕСЛИ 
ВЗЯЛСЯ  ЧТО-
ТО ДЕЛАТЬ, 
ДОВОДИТ ДЕЛО 
ДО КОНЦА. 
ПОЭТОМУ 
ГОРОД 
ДОВЕРЯЕТ 
ЕМУ САМЫЕ 
ТРУДНЫЕ 
УЧАСТКИ. 
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НИКТО НЕ ПОМОЖЕТ ЖЕНЩИНЕ 
С РЕБЕНКОМ

Несколько лет назад хозяин дома 
и земельного участка, умирая, завещал 
наследство двоим наследникам. Те ра-
достно вступили в свои законные права, 
поделили участок и очень быстро изба-
вились от «родного гнезда». Покупате-
ли двух участков недолго жили в мире. 
Очень скоро между соседями начались 
скандалы. Менее скандальные граждане, 
не желающие тратить жизнь на боевые 
действия, продали свою недвижимость, 
перекрестились и забыли про конфликт 
с соседями.

В маленький домик вселилась жен-
щина с ребенком. Приводить в порядок 
строение было непросто, но Наталье 
Юрьевне с помощью родных и близких 
удалось надстроить второй этаж и купить 
газовый котел. Теперь в избушке чуть 
более 57 квадратных метров стало жить 
комфортнее.

Вот только подключить газ уже не-
сколько лет женщине не удается: проте-
стует сосед, преградивший путь к другой 
стене дома, на которой находится при-
бор учета. В 2020 году газовщики даже 
составили об этом акт. Но ни полиция, ни 
судебные приставы, ни решение судов 
так и не помогли подключить газ.

РАЗГОВАРИВАТЬ С ЖУРНАЛИСТАМИ 
БУДУ ТОЛЬКО В ПРИСУТСТВИИ 

ПОЛИЦИИ!

— Как такое может быть? —  спросили 
мы у «уважаемого» соседа.

— По телефону я Вам не скажу! —  за-
явил гражданин З.

— Хорошо, давайте встретимся, —  со-
гласилась я.

— Мы разговаривать будем в присут-
ствии полиции и моего адвоката! —  за-
явил собеседник.

Водить с собой адвоката никому не 
запрещено, если сам человек не может 
объяснить свои действия, мы всегда 
с удовольствием выслушаем его закон-
ного представителя —  для нас это не 
принципиально. Однако обещание раз-
говаривать в присутствии полиции уди-
вило несказанно —  с каких пор полицию 
приглашают на разговор с журналиста-
ми. Нет, мы, конечно, видели табличку на 
доме «Дом охраняется полицией» и даже 
порадовались трогательной заботе по-
лиции о гражданине З. Но никак не ду-
мали, что полиция Балабаново обязана 
присутствовать при разговоре горожан 
с журналистами. Тем более, что ломиться 
в строение гражданина З. мы вовсе не 
собирались.

— Ну, полиция, так полиция, —  мирно 
согласились мы, не обсуждая особенно-
сти работы балабановских правоохрани-
телей. —  Когда встретимся?

— В пятницу или субботу.
— Во сколько?
— Я позвоню, —  пообещал гражданин З.
Звонка мы так и не дождались. Но не-

кий ответ на вопрос: «Почему у соседки 
не подключен газ» получили.

— Там идут суды.
Больше вторая сторона ничего не по-

яснила, ограничившись обидой на слова 

о том, что мужчина мог бы более снисхо-
дительно относиться к соседке и более 
внимательно к решениям суда.

Зато гражданин З. прокомментировал 
ситуацию с установленными на электро-
столбах видеокамерами: «Они направ-
лены на охрану моего дома. У меня есть 
разрешение. Приезжали из Калуги и про-
веряли».

Увидеть разрешение нам не удалось, 
но нам ответ на запрос о том, почему 
вся улица увешана частными видеока-
мерами, от официальных органов пока 
не удалось.

И не надо обвинять меня в предвзятом 
отношении к мужчинам или к гражданам, 
родившимся не в России. Это обычное 
сочувствие к женщине, которая вынуж-
дена была взять кредит в 60 тысяч на 
установку газового котла, три года платит 
кредитору, но при этом остается без газа 
и должна отапливаться электричеством. 
А это совсем недешево. Как и бесконеч-
ные суды с соседом.

Отметим, что ситуация с подключени-
ем газа —  это мелкий эпизод большой 
эпопеи вражды соседей.

НОВОСТИ

ЧЕТВЕРОКЛАССНИК 
ОБНИНСКОЙ ШКОЛЫ 
ТЕРРОРИЗИРУЕТ 
ОДНОКЛАССНИКОВ

С ЭКС–МИНИСТРА 
СТРОИТЕЛЬСТВА И ЖКХ 
КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ И ЕГО 
ЗАМА ВЗЫЩУТ 1 МИЛЛИОН 
РУБЛЕЙ

Слова о том, что четвероклассник собирается 
прийти в школу № 18 в Обнинске с ножом, ро-
дители восприняли всерьез. Мальчик заявил, что 
прирежет одноклассников, а их почки продаст. 
Написано заявление в прокуратуру. 11 октября 
родители не пустили часть детей на занятия, пока 
директор учебного заведения не примет меры.

Как стало известно нашим журналистам, такие 
угрозы от мальчика поступают не впервые. Про-
блемы начались еще в прошлом году. Справиться 
с ним никто не может, впрочем, как и отчислить. 
Родные ребенка отказываются от домашнего 
обучения. Сегодняшний демарш родителей —  не 
отпускать детей в школу —  это последняя капля 
и вынужденная мера.

Как сообщила директор школы № 18 Ирина 
Марутина, образовательный процесс в учебном 
заведении идет в штатном режиме и сегодняш-
ний день ничем не отличается от других. Никто 
никого не собирается резать или лишать почек, 
или делать еще  что‑то, о чем пишут в соцсетях.

«Эта информация недостоверна. Что касается 
отсутствия некоторых детей в 4Б классе, то мы 
этот вопрос будем выяснять. Возможно это свя-
зано с больничным листом классного руководи-
теля. Сегодня ситуацию проясним и, думаю, что те 
дети, которые не больны, завтра могут приступить 
к учебным занятиям», —  отметила Марутина.

Это размер ущерба, причиненного коррупцией. 
Деньги пойдут в доход Калужской области. Как 
сообщили в прокуратуре региона, установлено, 
что чиновники навязывали генеральному подряд-
чику, который занимался строительством домов 
для переселения людей из аварийного жилья, 
своих субподрядчиков.

Так в адрес сторонней организации без нали-
чия к тому объективных оснований из бюджета 
утёк 1 млн. руб лей. Суд удовлетворил исковые 
требования прокурора на возмещение ущерба.

Исполнение решения суда находится на кон-
троле ведомства.

СОСЕД НЕ ДАЕТ 
ПОДКЛЮЧИТЬ ГАЗ

Автор:
Рената БЕЛИЧ

В небольшом Балабаново кипят страсти —  на улице Советской 
идет настоящая вой на между двумя соседями. Битва идет 
не на жизнь, а за недвижимость. Один собственник земли 

требует у другого снести строение, другой —  пытается несколько 
лет подключить газ. В орбиту скандала втянуты суды, депутаты, 
журналисты, полиция, судебные приставы, но битва не затихает, 
а наоборот, с каждым днем разгорается все ярче.

	■ Кто решил порадовать соседа 
раскрашенным забором — вряд 
ли та, кому приходится на это 
смотреть

РАБОТАЕТ ЛИ РОССИЙСКИЙ ЗАКОН РАБОТАЕТ ЛИ РОССИЙСКИЙ ЗАКОН 
НА УЛИЦЕ СОВЕТСКОЙ В БАЛАБАНОВО?НА УЛИЦЕ СОВЕТСКОЙ В БАЛАБАНОВО?
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ПОСТРОЙ КАРЬЕРУ ВМЕСТЕ С НАМИ:ПОСТРОЙ КАРЬЕРУ ВМЕСТЕ С НАМИ:

ВСЕРЬЁЗ. НАДОЛГО. ВЫГОДНО!ВСЕРЬЁЗ. НАДОЛГО. ВЫГОДНО!

� � kadry@pz-signal.rukadry@pz-signal.ru � � 8 (980) 710-35-558 (980) 710-35-55

  ○○  монтажник радиоэлектронной                 монтажник радиоэлектронной                
аппаратуры и прибороваппаратуры и приборов

 ОСНОВЫ ПРОФЕССИИ                                                               ОСНОВЫ ПРОФЕССИИ                                                              
БЕЗ ОТРЫВА ОТ ПРОИЗВОДСТВАБЕЗ ОТРЫВА ОТ ПРОИЗВОДСТВА

ОПЫТНЫЕ МАСТЕРА-НАСТАВНИКИ ОПЫТНЫЕ МАСТЕРА-НАСТАВНИКИ 

СТАЖИРОВКА НА РАБОЧЕМ МЕСТЕ, СТАЖИРОВКА НА РАБОЧЕМ МЕСТЕ, 
ОФИЦИАЛЬНОЕ ТРУДОУСТРОЙСТВООФИЦИАЛЬНОЕ ТРУДОУСТРОЙСТВО

КОРПОРАТИВНЫЙ ТРАНСПОРТ, ПИТАНИЕКОРПОРАТИВНЫЙ ТРАНСПОРТ, ПИТАНИЕ

  ○○  слесарь-сборщик радиоэлектронной  слесарь-сборщик радиоэлектронной 
аппаратуры и прибороваппаратуры и приборов

Реклама.

�� ��

�� ��

ОБО ВСЕМ

МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ ПОМЕЩЕНИЙ СЛЕСАРЬ‑САНТЕХНИК (2 ЧЕЛОВЕКА)

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без 
вредных привычек
Условия: график 5/2, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без 
вредных привычек
Условия: график сменный, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

ТЕЛ.: 8‑(484)‑393‑90‑52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH‑OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 

Р
ек
ла
м
а.

«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk‑xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.

ИНФОРМАЦИЯ

В случае неполучения сче-
та за электроэнергию или 

его утраты потребители Ка-
лужской сбытовой компании 
могут получить дубликат или 
электронную версию. Для 
этого есть несколько спосо-
бов.

1‑й способ: счет в  элек-
тронном виде за текущий 
расчетный период доступен 
в «Личном кабинете» на сай-
те компании (https://svet.
kaluga.ru). Если вы еще не 
зарегистрированы в ЛК, это 
можно сделать за 5 минут.

Кроме того, с  помощью 
«Личного кабинета» и  мо-
бильного приложения Ка-
лужской сбытовой компании 
«Свет КСК» жители могут 
заблаговременно подклю-
чить услугу доставки счетов 
за электрическую энергию 

на адрес электронной 
почты. В таком случае 
электронные счета за 
энергопотребление 
в любом месяце всегда 
будут «под рукой».

2‑й способ: платеж-
ные документы за те-
кущий и предыдущие расчет-
ные периоды, выставляемые 
за энергопотребление в жи-
лом помещении (квартире, 
комнате, жилом доме или его 
части), можно получить в си-
стеме «ГИС ЖКХ». Внешний 
вид платежного документа 
в ГИС формируется в соответ-
ствии с их стандартами и от-
личается от счетов КСК, одна-
ко оплачивается точно также, 
как и обычные квитанции за 
электропотребление.

3‑й способ: за получением 
дубликата счета можно обра-
титься в обслуживающее тер-

риториальное подразделение 
ПАО «Калужская сбытовая 
компания». Необходимые 
контакты можно найти в сче-
тах за предыдущие месяцы 
или в  разделе «Контакты» 
официального сайта КСК.

Также за получением бу-
мажного счета жители регио-
на могут обратиться в любой 
из Центров обслуживания по-
требителей, расположенных 
по адресам:

 г. Калуга, улица Ленина, 
д. 82.

 г.  Обнинск, проспект 
Маркса, д. 126.

КАЛУЖСКАЯ СБЫТОВАЯ КОМПАНИЯ: КАЛУЖСКАЯ СБЫТОВАЯ КОМПАНИЯ: 
ЧТО ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ ВАМ НЕ ПРИШЕЛ СЧЕТ ЗА ЭЛЕКТРОЭНЕРГИЮЧТО ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ ВАМ НЕ ПРИШЕЛ СЧЕТ ЗА ЭЛЕКТРОЭНЕРГИЮ

КАЛУЖСКАЯ СБЫТОВАЯ КОМПАНИЯ НАЧАЛА ОТОПИТЕЛЬНЫЙ СЕЗОН

В соответствии с постановлениями администраций г. Обнинска, Калужская 
сбытовая компания поставляет тепло во все многоквартирные жилые дома 
Обнинска, присоединенные к тепловым сетям Обнинской ГТУ‑ТЭЦ. 

Теплом обеспечиваются 23 многоквартирных жилых дома. Теплоснабже-
ние социально значимых объектов – двух школ и детских садов ‑ было на-
чато еще ранее.

В 2023 году завершается прием заявлений 
от семей, имеющих низкий доход, на помощь 

по социальному контракту. Вы можете открыть 
свое дело как самозанятый или индивидуаль-
ный предприниматель и получить поддержку 
от Министерства труда и социальной защиты 

Калужской области.
Сегодня возможно получить помощь в раз-

мере 350 тысяч руб лей на поддержку самоза-
нятости или ИП!

Название этого проекта —   
СОЦИАЛЬНЫЙ КОНТРАКТ!

Подробную консультацию можно получить 
в Управлении социальной защиты населения 
г. Обнинска по адресу: ул. Курчатова, д. 26‑в, 

кабинет 2 и 7.
Приемные дни: понедельник и среда, с 8–00 

до 17–00, перерыв: с 13–00 до 14–00,
Телефон для справок: (484)396–24–56, 

396–74–21.
С условиями оказания социальной помощи 

можно ознакомиться на сайте Администрации 
города Обнинска по ссылке:

http://www.admobninsk.ru/obninsk/social‑ 
sphere/socialcontract/
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Ситуацию, когда русский чело-
век не может стать гражданином 
России вызвала бурное обсужде-
ние в соцсетях. Свое слово ска-
зала высшая судебная инстанция, 
отменив решение о выдворении 
Ильи из страны. Мы встретились 
с Ильей и его женой Юлией, чтобы 
услышать из первых уст непростую 
историю репатрианта и его русской 
супруги.

НА ПАСПОРТНОМ КОНТРОЛЕ 
ПОСТАВИЛИ НЕПРАВИЛЬНУЮ 

ДАТУ ОКОНЧАНИЯ ВИЗЫ

В небольшой, но уютной обнин-
ской квартире в Старом городе нас 
встречали молодожены. Недавно 
Юлия и Илья стали мужем и женой. 
Летающий по дому попугай делил 
свое внимание поровну между дву-
мя хозяевами.

— Вас можно поздравить и  со 
вступлением в брак, и с выигран-
ным судом? —  спрашиваю Илью.

— Да, в четверг, 4 октября, состо-
ялся суд. Наши доводы выслушали 
и приняли справедливое решение: 
штраф оставили, но я его уже за-
платил, а вот решение о выдворе-
нии из России отменили.

Оказывается, такую меру в отно-
шении иностранного гражданина 
с просроченной визой применяют, 
если имеются отягчающие обстоя-
тельства. А у Ильи есть только смяг-
чающие обстоятельства. В частно-
сти, на паспортном контроле во 
Внуково ему поставили 18 сентя-
бря, остальные инстанции руко-
водствовались этой датой, которая 
оказалась ошибочной.

Никто не сказал иностранному 
гражданину, что у него в паспорте 
стоит неправильная дата оконча-
ния срока пребывания в России. 
И кому из рядовых граждан в го-
лову придет, что цифры в паспорте 
ставят «с потолка»? Но отвечать за 
ошибку пришлось гражданину, ко-
торый, оказывается, должен знать 
законы лучше таможенника.

Штраф в  две тысячи руб лей 
оплатить пришлось и Илье, и Юле. 
Ей назначили наказание за то, что 
она не проконтролировала своев-
ременный выезд жениха из страны. 
Но Юля тоже руководствовалась 
исключительно той датой, которая 
стоит в печати паспортного кон-
троля.

Ну что ж, радует, что хотя бы из 
страны не выдворили.

ЧТОБЫ РУССКОМУ 
РЕПАТРИАНТУ ПЕРЕЕХАТЬ 

В РОССИЮ, НУЖНЫ ОСНОВАНИЯ

Но хождения по бюрократиче-
ским коридором для Ильи еще не 
закончились: прежде, чем получить 

гражданство России, нужно полу-
чить разрешение на временное 
пребывание.

— Легко ли собрать документы 
на РВП? —  задаем вопрос Илье.

— Нет. Сначала мы пришли в па-
спортный стол Обнинска, там нам 
сообщили, что они работают только 
с гражданами России и вообще, у меня 
нет основания на получение РВП.

Оказывается, совсем недостаточ-
но желания русского человека вер-
нуться на родину своих предков, на 
языке которых ты разговариваешь 
и культуру которых впитал с моло-
ком матери.

Бабушка и дедушка иностранца 
русские, а вот мама и папа оказа-
лись во времена существования 
Советского Союза в Латвии. В се-
мье всегда говорили по‑русски 
и в своей национальности никогда 
не сомневались. Вернуться в Рос-
сию Илью подтолкнула оголтелая 
русофобия, которая цветет буйным 
цветом в прежде братской респу-
блике. Впрочем, не только в ней. 
Проживание в европейских стра-
нах нынче тоже не радует, в том 
числе и из‑за экономического по-
ложения работающего человека 
в прежде благополучных регионах.

Однако родина не торопится 
распахивать объятия для русского 
человека, если у него нет для этого 
основания.

Основание —  это проживание 
в России супруга, родителей или 
детей. Наличие других родственни-
ков юридическим основанием для 
проживания в стране не является. 
Можно, конечно, подать документы 
и без основания, но шансов полу-
чить разрешение в этом случает 
немного. Решать, впустить ли чело-
века на родину будет чиновник, не-
понятно какими законами при этом 
руководствуясь.

Зато в случае отказа можно по-
дать документы через год. Правда, 
при этом придется собирать весь 
пакет документов заново. А  это 
немалые деньги. Снова докажи, 
что знаешь русский язык —  не за-
был за год, снова оформляй мед-
справку и  прочее. И  все это не 
бесплатно.

ЧАСТНИКИ РАБОТАЮТ ЧЕТКО

Помогать репатриантам офор-
мить документы берутся частные 
фирмы. Работают они четко, но не 
бесплатно. Например, из Балаба-
ново доехать до Калуги и сделать 
медсправку стоит порядка 13 тысяч 
руб лей. Частники довозят клиентов 
до районного центра и умудряются 
сделать все за один день. Молодцы, 
ребята.

Вот только непонятно, почему го-
сударство так прохладно относится 
к репатриантам? Может, Калужская 
область перенаселена? Так вроде 
такого не наблюдается! Может, 
здесь безработица? Нет, 
не хватает практически 
всех: учителей, врачей, 
рабочих, дворников, 
коммунальщиков. Кому ж 
так помешали репатри-
анты?

Понятно, что среди 
возвращающихся могут 
оказаться диверсанты, 
но для этого существуют 
определенные органы, 
которые и  должны от-
делять зерна от плевел. 
И  пока русские граж-
дане, возвращающиеся 
в Россию, сталкиваются 
с непонятными бюрокра-
тическими препонами.

СУРОВЫЙ КВЕСТ 
«ПОЛУЧИ РОССИЙСКОЕ 

ГРАЖДАНИСТВО» НЕ 
ПРОШЛИ

Вот, как прокомментировали си-
туацию Ильи другие участники кве-
ста «Стань гражданином. России»:

«Здравствуйте! Сам я  житель 
Латвии. Год назад мы с женой ез-
дили, чтоб именно в Калужской 
области (Обнинск‑ Жуков) прове-
рить возможность переезда. Нас 
встретили: издевательское отно-
шение в ФМС и странные «биз-
несмены», зарабатывающие на 
переселенцах.

Увиденное там настолько потряс-
ло нас, что уже и не знаем —  на-
сколько имеет смысл нырять в этот 
ад! Тем более, что мы уже и не так 

молоды, как Илья. Хотя в Латвии ре-
прессии уже начались —  готовятся 
депортации пенсионеров, прини-
мавших российское гражданство 
(тех, кто родились в Латвии). Сле-
дующие, под которых готовят закон 
для будущих репрессий, такие граж-
дане, как Илья. Страшно, что система 
репатриации работает не на спасе-
ние русских, а на уничтожение!

Спасибо, что подняли вопрос. 
100% такой, как Илья, не один.

Сам вопрос просто НЕОБХОДИМО 
освещать, информировать народ!

Статью, кстати, подкинул Гугл. 
А это означает, что я сам рискую, 
написав комментарий, попасть под 
преследование! Это —  Латвия! Это 
не РФ, где «оппозиция» наглела де-
сятки лет, а сейчас отрывается на 
таких, как Илья».

Пока автор этого письма не 
рискнул окунуться в бюрократиче-
скую пучину и получить российское 
гражданство. Однако среди наших 
читателей есть и те, кто готов де-
литься своим опытом по преодоле-
нию полосы препятствий.

В ЛАТВИИ МЫ МЕЖДУ 
ЖИЗНЬЮ И СМЕРТЬЮ

Вот, что пишет наш более опыт-
ный, хотя и несколько пессими-
стично настроенный читатель.

«Переселенцам из Латвии, и да-
леко не только из Латвии прихо-
дится сталкиваться с  животной 
неприязнью чиновников. И Калуж-

ская область, как образец негатив-
ного отношения к переселенцам‑ 
славянам, преуспевает. И на этой 
почве расцветают всякие «бизнес-
мены», наживающиеся на муках 
переселенцах.

Как посадочную площадку в РФ, 
Илья выбрал Калужскую область 
(и территорию около Москвы) —  
одно из предельно неудачных 
мест! Муки ада бюрократического 
беспредела —  вот что его ожидает 
на этом месте. Куда легче (!) пере-
селенцам из той же Латвии в Воро-
неже, в Пскове и других областях.

А в Латвии… Не думайте, что там 
рай! Сейчас идут репрессии на тех 
жителей, кто принимал россий-
ское гражданство (родившись там). 
И сейчас готовится закон для охо-
ты за ведьмами —  тех латвийских 

граждан, кто не согласен 
с политикой ассимиля-
ции и  этноцида «ино-
родцев».

Илье пожелание —  ис-
кать в  другой области. 
Найти лазейку. Возмож-
но, придется обращаться 
в суды, и здесь нужна по-
мощь юристов. К преве-
ликому сожалению. И не 
обращать внимание на 
ненавистников, которые 
самоутверждаются осуж-
дением тех, кто между 
жизнью и смертью».

К счастью, калужский 
суд услышал доводы 
Ильи и для него ситуа-
ция пока разворачива-
ется вполне позитивно. 
А  что касается других 
репатриантов из При-

балтики, очень жаль, что вам при-
ходится уезжать из своего дома, 
но если вы пройдете бюрократи-
ческие квесты, калужане с радо-
стью примут вас на исторической 
родине. Воспринимайте испытания 
как тренировку и своеобразное за-
каливание, даже если лет вам уже 
столько, что хочется тепла и пони-
мания, а не ушата холодно бюро-
кратической воды.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

ОТМЕНЕНО РЕШЕНИЕ О ВЫДВОРЕНИИ ОТМЕНЕНО РЕШЕНИЕ О ВЫДВОРЕНИИ 
ГРАЖДАНИНА ЛАТВИИ ИЗ РОССИИГРАЖДАНИНА ЛАТВИИ ИЗ РОССИИ
В прошлом номере 

нашей газеты мы 
рассказали историю 

Ильи БУРЛАКОВА, которо-
го обнинский городской суд 
приговорил к штрафу и вы-
дворению из России.
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РАБОТА НА ЗАГРАНИЧНОЙ 
ШОКОЛАДНОЙ ФАБРИКЕ 
ОСТАЛАСЬ НЕСБЫТОЧНОЙ 
МЕЧТОЙ

Мужчина решил воспользоваться предложе-
нием в сети Интернет о работе за рубежом.

Для того чтобы оформить необходимые 
документы и стать сотрудником шоколадной 
фабрики в Великобритании, пострадавший, 
действуя под диктовку неизвестного гражда-
нина, перечислил на указанный банковский 
счет более 90 тысяч руб лей.

О том, что стал жертвой мошенничества, он 
узнал, обратившись с данными документами 
в Посольство, где ему сказали о подделке.

Возвращаясь обратно из столицы по месту 
жительства в другой регион, гражданин заехал 
в Обнинск к родственникам и решил обратить-
ся в местное отделение полиции.

ОМВД России по г. Обнинску напоминает 
гражданам о бдительности при общении с не-
знакомыми людьми.

МАЛОЯРОСЛАВЕЦКИЙ 
МОШЕННИК ПРЕДСТАНЕТ 
ПЕРЕД СУДОМ

43‑летнеий житель Малоярославца обви-
няется в четырех эпизодах мошенничества 
в отношении жителей города, совершенных 
организованной группой в крупном размере.

По версии следствия, в ноябре 2022 года 
группировкой были совершены четыре эпи-
зода мошенничества и похищены свыше 1 
миллиона руб лей.

Один из участников группы связывался по 
телефону с местными жителями и сообщал, что 
их близкий родственник якобы попал в ДТП, 
а чтобы избежать ответственности необходи-
мо передать деньги «водителю следователя», 
в роли которого выступал указанный 43‑лет-
ний мужчина, который и был задержан сотруд-
никами ОМВД России по Малоярославецкому 
району на месте преступления.

В отношении обвиняемого избрана мера 
пресечения в виде заключения под стражу. 
Уголовное дело направлено в суд для рассмо-
трения по существу.

Санкция ч. 4 ст. 159 УК РФ предусматривает 
наказание в виде лишения свободы на срок 
до десяти лет.

ВСЕМИРНАЯ ПАУТИНА

СЕМЬЯ

НРАВЫ

КУРЬЕР

Завершено расследование уголовного дела 27‑лет-
него жителя города Белоусово Жуковского района.

По версии следствия, обвиняемый поругался с бра-
том из‑за его жены, которая, по мнению обвиняемого, 
препятствовала их братскому общению. И как пока-
зали дальнейшие события, не зря женщина препят-
ствовала.

Злоумышленник 8 июля 2023 года подошел к окну 
квартиры потерпевшего, подтянулся за решетку окна. 
Стоя на подоконнике напротив брата, подошедшего 
к открытому окну кухни своей квартиры, обвиняемый 
ударил брата ножом в живот. Потерпевшего достави-
ли в больницу с колото‑ резаной раной.

Уголовное дело с утвержденным обвинительным 
заключением направлено в суд.

Следственным отделом № 3 
СУ УМВД России по городу 

Калуге возбуждено уголовное 
дело по признакам мошенни-
чества в особо крупном раз-
мере.

22‑летний местный житель 
поплакался своей подруге 
на сложное материальное 
положение. Проникнувшись 
ситуацией, девушка отдала 
любимому свои ювелирные 
украшения, которые тот сдал 
в ломбард.

Родственник девушки об-
наружил отсутствие золотых 
изделий и,  узнав, что они 
переданы некому молодому 
человеку, решил пообщаться 
с ним.

Мошенник пояснил, что про-
дал украшения и для выкупа 
колец попросил у калужанина 
в долг 50 тысяч руб лей. Полу-
чив деньги, молодой человек 
не выполнил обещание и по-
тратил все на личные нужды.

Рассказав о  финансовых 
трудностях и невозможности 

выкупить украшения, молодой 
человек вновь одолжил деньги 
и снова их потратил.

На протяжении нескольких 
месяцев бывший друг и лю-
бимый под различными пред-
логами просил в долг деньги, 
обещая вернуть их в ближай-
шее время. Мужчина верил 

и регулярно делился своими 
сбережениями.

Когда общая сумма задол-
женности превысили 3,7 мил-
лиона руб лей, а фигурант свои 
обязательства так и не испол-
нил, потерпевший решил об-
ратиться с соответствующим 
заявлением в полицию.

В настоящее время прово-
дятся следственные действия, 
направленные на установле-
ние всех обстоятельств про-
изошедшего и  закрепление 
доказательной базы.

Согласно действующему за-
конодательству санкция статьи 
за совершение данного деяния 
предусматривает наказание 
в виде лишения свободы на 
срок до десяти лет.

ПРЕСТУПНИК, СТОЯ 
НА ПОДОКОННИКЕ, 
РАНИЛ СВОЕГО БРАТА

ОБМАН

ЗАКЛАДКИ

Прокуратура города 
Калуги провела про-
верку, в  ходе которой 
установлено, что один 
из операторов свя-
зи допустил пропуски 
в свою сеть соединения 
из иностранного госу-
дарства с  подменным 
телефонным номером, 
использующим нумера-
цию, соответствующую 
российской системе.

У абонентов данные 
вызовы отразились как 
номера с  территории 
Калужской области, 

в том числе соответству-
ющие абонентскому но-
меру правоохранитель-
ных органов региона, 
хотя фактически посту-
пили с территории ино-
странного государства.

С  помощью данных 
телефонных звонков 
у местного жителя по-
хищены свыше 1,4 мил-
лиона руб лей.

По данному факту 
прокуратура возбудила 
в отношении операто-
ра телефонной связи 2 
дела об административ-

ном правонарушении 
по ч. 2 ст. 13.2.1 КоАП 
РФ (неисполнение опе-
ратором связи обязан-
ности по прекращению 
оказания услуг связи 
и (или) услуг по пропу-
ску трафика в свою сеть 
связи в случаях, пред-
усмотренных законода-
тельством Российской 
Федерации).

По результатам их 
рассмотрения судом ор-
ганизация оштрафована 
на общую сумму 1 млн. 
руб лей.

Обнинский город-
ской суд вынес при-
говор по уголовному 
делу в  отношении 
47‑летней и 36‑ лет-
него жителей г. Об-
нинска , которые 
признаны виновны-
ми в совершении 11 
покушений на неза-
конный сбыт нарко-
тического средства 
в   з н а ч и тел ь н о м 
и крупном размерах 
с  использование 
информационно‑ 
коммуникационной 
сети в составе орга-
низованной преступ-
ной группы.

Подсудимые вступили в  орга-
низованную преступную группу, 
незаконно сбывающую наркотики 
в тайниках‑ закладках на террито-
рии Обнинска. Всего подсудимые 
намеревались сбыть более 69 
грамм наркотического средства 
N‑метилофедрон.

В ходе рассмотрения уголовно-
го дела в суде, подсудимые свою 
вину в совершенных преступлени-
ях признали.

Суд, оценив собранные и иссле-
дованные доказательства, вынес 
обвинительный приговор и  на-
значил наказание по совокупно-
сти преступлений женщине в виде 
7 лет лишения свободы с отбыва-
нием наказания в исправительной 
колонии общего режима, мужчине 
в  виде 8  лет лишения свободы 
с отбыванием в исправительной 
колонии строгого режима.

Приговор в  законную силу не 
вступил.

ЖИТЕЛИ ОБНИНСКА ВСТУПИЛИ ЖИТЕЛИ ОБНИНСКА ВСТУПИЛИ 
В ОРГАНИЗОВАННУЮ ПРЕСТУПНУЮ ГРУППУ, В ОРГАНИЗОВАННУЮ ПРЕСТУПНУЮ ГРУППУ, 
ЗАНИМАВШУЮСЯ СБЫТОМ НАРКОТИКОВЗАНИМАВШУЮСЯ СБЫТОМ НАРКОТИКОВ

СВЕРХНАГЛОСТЬ БЫВШЕГО РАЗОРИЛА СВЕРХНАГЛОСТЬ БЫВШЕГО РАЗОРИЛА 
ДОВЕРЧИВОГО РОДСТВЕННИКА ДЕВУШКИДОВЕРЧИВОГО РОДСТВЕННИКА ДЕВУШКИ

ОПЕРАТОР СВЯЗИ ОШТРАФОВАН НА МИЛЛИОН РУБЛЕЙОПЕРАТОР СВЯЗИ ОШТРАФОВАН НА МИЛЛИОН РУБЛЕЙ
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

ОБЯЗАННОСТИ:

  Ремонт, сборка и испытание сложных 
узлов и механизмов агрегатов 
и машин и сдача после ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, 
испытание и регулирование 
сложного крупногабаритного, 
уникального оборудования, 
агрегатов и машин;

  Выявление и устранение дефектов во 
время эксплуатации оборудования 
и при проверке в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание 
под нагрузкой отремонтированного 
оборудования;

  Ремонт и сборка узлов 
и оборудования в условиях 
напряженной и плотной посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт 
сложного оборудования в гибких 
производственных системах;

  Устранение отказов оборудования 
при эксплуатации с выполнением 
комплекса работ по ремонту 
и наладке механической, 

гидравлической и пневматической 
систем.

ТРЕБОВАНИЯ:

  Знание технической части 
транспортного средства

 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:

  Белая зарплата, больничный, 
оплачиваемый отпуск

  Доставка корпоративным 
транспортом (по Обнинску)

 Корпоративная форменная одежда 
(выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП 
ОПАТП
  Индивидуальное премирование по 

результатам работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

 СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

  8-910-510-53-62
 КОНСЬЕРЖ-ДИСПЕТЧЕР

 СТОРОЖ ПАРКИНГА

   8-962-095-78-85

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ 
СОТРУДНИКИ:

 на участок резки стекла
 на участок по обработке и 
сборке изделий из оргстекла
Обучение на рабочем месте. 

Стабильная зарплата.
ТЕЛЕФОН: 397‑06‑04




